



Lumières dans la Bible
S'arrêter, méditer la Bible

Fidélité - Fidèle à la joie



Frère Denis Bissuel

Couvent de Marseille

 Lire le Mp3

Texte biblique

Fidélité à la Loi

Ézéchiel 36, 24-28

Je vous prendrai du milieu des nations, je vous rassemblerai de tous les pays, je vous conduirai dans votre terre. Je répandrai sur vous une eau pure, et vous serez purifiés ; de toutes vos souillures, de toutes vos idoles, je vous purifierai. Je vous donnerai un cœur nouveau, je mettrai en vous un esprit nouveau. J'ôterai de votre chair le cœur de pierre, je vous donnerai un cœur de chair. Je mettrai en vous mon esprit, je ferai que vous marchiez selon mes lois, que vous gardiez mes préceptes et leur soyez fidèles. Vous habiterez le pays que j'ai donné à vos pères : vous, vous serez mon peuple, et moi, je serai votre Dieu.

Fidèle à la joie

La question de la fidélité est posée au peuple, à chacun d'entre nous, et donc à moi aussi. Sans la grâce de Dieu, est-ce que je suis sûr de pouvoir rester fidèle à mon engagement religieux « jusqu'à la mort », comme je l'ai promis en 1987 ? La vie est tellement incertaine et fragile, changeante et imprévisible. Pourtant, la Bible nous exhorte sans cesse à rester fidèles. Nous remarquons aussi qu'au regard de la Bible l'infidélité conduit en général à des catastrophes, Dieu veut donc les éviter. Il veut que nous soyons fidèles et il nous donne sa propre fidélité à lui pour l'être et le rester. C'est ce que le prophète Ézéchiël vient dire au peuple d'Israël alors qu'il est en exil, déporté à Babylone. C'est une situation dramatique, mais Dieu est fidèle*. Il s'engage auprès de son peuple pour le libérer, le ramener sur sa terre. Enfin, à l'infidélité du peuple Dieu répond en changeant ce qui est à la racine de cette infidélité : « Je vous donnerai un cœur nouveau, un esprit nouveau. »

Avec cette transformation, l'homme renouvelé est comme une nouvelle créature qui peut marcher dans la fidélité à la Loi, c'est-à-dire confiant en la Parole de Dieu. Il ne s'agit pas de marcher sous l'autorité contraignante d'un chef tout puissant qui nous donnerait des ordres. Non, la Loi de Dieu, c'est sa Parole qui nous renouvelle et nous fait du bien. Chemin du bonheur**, ses préceptes réjouissent le cœur***. Là où l'infidélité nous faisait errer, le cœur triste, la fidélité nous maintient dans l'alliance vivifiante avec Dieu, et les uns avec les autres. Et cela, j'ai pu le découvrir et le vivre depuis plus de trente ans.

* *Livre d'Isaïe 49, 7.*

** *Psaume 119, 1.*

*** *Psaume 18, 9.*